

L'aviation à portée de tous

L'aéroclub vosgien d'Epinal-Dogneville ouvrait ses portes ce week-end à l'occasion des Journées de l'air. Une initiative destinée à faire prendre conscience que le pilotage n'est pas réservé à une « élite ».

Abientôt 62 ans, Claude Kuhn est un jeune retraité. Mais aussi - et surtout - un jeune pilote. Après une carrière de cadre aux finances publiques, l'homme décide, l'an dernier, de faire valoir ses droits à la retraite. Et de pousser les portes de l'aéroclub vosgien. Quelques mois plus tôt, ses deux enfants lui offrent « quatre heures d'initiation à Nancy. Les sensations de pilotage m'ont bien plu et j'ai passé le cap de venir ici car je préférerais passer mon brevet dans le cadre associatif. »

Direction donc le site d'Epinal-Dogneville où Jacky Arnoux, l'instructeur du club fait monter le jeune pilote en devenant « à la place du pilote. » Un premier vol « en place de gauche » qui termine « il en était encore besoin, de convaincre Claude Kuhn. « Jacky m'a immédiatement mis à l'aise. Il m'a fait voler au-dessus de chez moi, sur Vitell. Ensuite, j'ai vraiment commencé les cours. » Une fois les tours de piste intégrés, le décollage et l'atterrissage maîtrisés, Claude Kuhn se penche sur l'avion et son fonctionnement, la météo et la réglementation.

Après une bonne vingtaine d'heures de vol, il décroche son brevet de base. « Aujourd'hui, je peux piloter seul mais avec des droits restreints. J'ai 70 heures de vol à mon actif mais je ne peux pas m'éloigner de plus de 30 km de Dogneville et je n'ai pas encore le droit d'emporter des passagers. »

A Strasbourg ou en Corse

Du coup, l'homme a décidé de franchir un nouveau cap. Le mois prochain, il passera le PPL (Private Pilot License), la licence de pilote privé. « Je ne



L'élève Claude Kuhn (à droite) peut compter sur les conseils de son président Philippe Claude.

doute pas qu'il la décrochera sans aucun problème, assure Philippe Claude, président de l'aéroclub vosgien. Il vient de faire le tour ATL avec Jacky Arnoux. Il a donc fait le même parcours que les candidats et a énormément appris au cours de cette semaine. Moi-même je l'avais fait en tant qu'élève et c'est vraiment très formateur.

Avec la licence de pilote privé, Claude Kuhn pourra voler « partout en France avec des passagers cette fois. » Et il

compte bien en profiter « pour voler du côté de Strasbourg et aller voir mon fils, en Corse. Cette année passée au sein de l'aéroclub, ces connaissances acquises et ce plaisir correspondent plus qu'à mes attentes. Pour moi, l'aviation est devenu une passion. Je pourrais voler tous les jours. »

Claude Kuhn a donc rejoint les 110 pilotes du club vosgien, sans avoir encore complètement quitté les rangs des élèves en cours de formation. Ils sont 25 cette année « avec 6

ou 7 nouveaux élèves depuis le début de l'année. » Les portes ouvertes, organisées samedi et dimanche dans le cadre des Journées de l'air de la Fédération Française Aéronautique permettront sans doute au club du président Philippe Claude de grossir encore les rangs. « Moi-même je n'ai pas osé venir et j'ai longtemps cru que l'aviation était réservée à une élite. »

De la même façon, un bon niveau en mathématiques est loin d'être nécessaire pour

décrocher son brevet de pilote. « Il faut faire les choses à son rythme, les unes après les autres sans se mettre la pression. Après, qu'on parte pour 15 minutes ou 3 heures, le plaisir de voler reste le même », conclut Philippe Claude. L'aviation est avant tout « une histoire de passion. » A 20, 40, 60 ans et même parfois plus...

Adeline ASPER

Contact : Aéroclub Vosgien d'Epinal-Dogneville au 03.29.31.97.74 ou sur internet www.aeroclub-vosgien.com